
【Aグループの討議内容】

「途中で各グループの意見がかなり分かれるようなものが出た場合は、お声がけしますので

みんなで確認したいと思います。」

グループ討議実施

野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第5回会議　議事録

会　議　日 令和5年10月19日 会　議　時　間 18:00 ～ 19:50

案
　
　
件

（１）必要諸室、施設規模の検討について（前回の続き）
（２）統合校舎等の建物配置について
（３）今後の案件等について

出　席　者 合計 20 名 （うち委員　12名、事務局　5名、策定支援業務受託者　3名）

[委員長]

【開会】

議　　　　　　事

[事務局]/欠席の確認

【案件（１）必要諸室、施設規模の検討について（前回の続き）】

[委員長]

「案件1は前回途中までになってしまった必要諸室、施設規模の検討になります。前回の

内容を踏まえて資料を修正したということですので、事務局から説明お願いします。」

[事務局]/資料3改の説明

「各グループの意見はアンケートフォームに入力して送信すると、オンラインで我々事務局

と委員長も確認できますし、他のグループの意見も共有できるようになります。」

1.普通教室（通常学級）  収納スペースの充実。

一人当たりのロッカーを大きめにしたい。

直置きは避けるべき。

16.図書室   本の数が減るのではないか心配。

十分な本棚スペースは確保できそう。

静かな読書は可能か。

21.少人数授業用教室 カームダウンスペースを兼ねることも検討したら

どうか。

28.その他共用部分（廊下

兼フリースペース、トイ

レ、階段室、ＥＶ、ス

キー小屋等）

コート類の収納は教室内でなくてもいいのかも？

29.その他（追加すべきも

の）

職員更衣室は必要。

研究会のできる広い教室（授業ができる、図書室

を利用できないのであれば）。

外国語室を広げて利用することも可能。

4.その他（渡り廊下、ト

イレ、器具庫、更衣室、

玄関など）

体育館放送室は必要。

5.その他（追加すべきも

の）

避難所に使用する想定場合、資材を保管するス

ペースが必要。

テレビやWi-Fiの設備も必要。

非常電源。発電機。

（１）校舎

（３）体育館
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野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第5回会議　議事録

【Bグループの討議内容】

19.コンピューター室（準

備室含む）

不要。サーバー室は必要

20.生活科室 必要

21.少人数授業用教室 OK

22.外国語室 OK

23.視聴覚室 不要

24.多目的スペース OK

25.歴史文化資料室 不要

26.地域懇談室 不要

1.通級指導教室 防音措置が必要（プレイルームと教室間が特に防

音する必要あり）

2.個別指導室 広さ、室数共に問題ない。

4.職員室（印刷室含む） 広さ、室数共に問題ない。

5.応接室 広さ、室数共に問題ない。

6.書庫室（兼資料室） 広さ、室数共に問題ない。

7.教材室 広さ、室数共に問題ない。

8.小会議室 広さ、室数共に問題ない。

9.その他共用部分（廊

下、トイレ、階段室な

ど）

広さ、室数共に問題ない。

10.その他（追加すべきも

の）

特に無し。

1.ステージ（控室含む） 問題ない。

2.アリーナ 問題ない。

3.ギャラリー 必要だが、児童の安全に配慮が必要。

3.ギャラリー 広さ問題ない。

4.その他（渡り廊下、ト

イレ、器具庫、更衣室、

玄関など）

問題ない。

5.その他（追加すべきも

の）

特にない。

（４）放課後児

童クラブ

5.放課後児童クラブ 児童クラブの管理者、担当者の意見を直接聞きた

い。

現状の使われ方があまりよくわからない。

（１）校舎

（２）通級指導

教室

（３）体育館

1.普通教室（通常学級）  収納スペースの充実。

一人当たりのロッカーを大きめにしたい。

直置きは避けるべき。

16.図書室   本の数が減るのではないか心配。

十分な本棚スペースは確保できそう。

静かな読書は可能か。

21.少人数授業用教室 カームダウンスペースを兼ねることも検討したら

どうか。

28.その他共用部分（廊下

兼フリースペース、トイ

レ、階段室、ＥＶ、ス

キー小屋等）

コート類の収納は教室内でなくてもいいのかも？

29.その他（追加すべきも

の）

職員更衣室は必要。

研究会のできる広い教室（授業ができる、図書室

を利用できないのであれば）。

外国語室を広げて利用することも可能。

4.その他（渡り廊下、ト

イレ、器具庫、更衣室、

玄関など）

体育館放送室は必要。

5.その他（追加すべきも

の）

避難所に使用する想定場合、資材を保管するス

ペースが必要。

テレビやWi-Fiの設備も必要。

非常電源。発電機。

（１）校舎

（３）体育館

2/7



野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第5回会議　議事録

【Cグループの討議内容】

19.コンピューター室（準

備室含む）

不要。サーバー室は必要

20.生活科室 必要

21.少人数授業用教室 OK

22.外国語室 OK

23.視聴覚室 不要

24.多目的スペース OK

25.歴史文化資料室 不要

26.地域懇談室 不要

1.通級指導教室 防音措置が必要（プレイルームと教室間が特に防

音する必要あり）

2.個別指導室 広さ、室数共に問題ない。

4.職員室（印刷室含む） 広さ、室数共に問題ない。

5.応接室 広さ、室数共に問題ない。

6.書庫室（兼資料室） 広さ、室数共に問題ない。

7.教材室 広さ、室数共に問題ない。

8.小会議室 広さ、室数共に問題ない。

9.その他共用部分（廊

下、トイレ、階段室な

ど）

広さ、室数共に問題ない。

10.その他（追加すべきも

の）

特に無し。

1.ステージ（控室含む） 問題ない。

2.アリーナ 問題ない。

3.ギャラリー 必要だが、児童の安全に配慮が必要。

3.ギャラリー 広さ問題ない。

4.その他（渡り廊下、ト

イレ、器具庫、更衣室、

玄関など）

問題ない。

5.その他（追加すべきも

の）

特にない。

（４）放課後児

童クラブ

5.放課後児童クラブ 児童クラブの管理者、担当者の意見を直接聞きた

い。

現状の使われ方があまりよくわからない。

（１）校舎

（２）通級指導

教室

（３）体育館

1.普通教室（通常学級） ・室数は足りる

・収納が多くほしい。子供たちのものが多い。

・児童数が減る。現在40人→最大35人になるので

余力が出来る。

・廊下と教室の間をガラス張りにしたらどうか。

→防犯上問題がある。トップライト等で光をとる

手法もある。

2.普通教室（特別支援学

級）

・統合して2＋2で4室なので足りる。

・最大8名なので40m2だと若干せまいかもしれな

い。

・共有のフリースペースがほしい。

3.職員室（事務室機能含

む）

野辺地小より広いので十分

4.印刷室（兼書庫室） ・少しひろいかも

5.校長室 ・会議室が確保されているのであればok.

・来賓がきたときの対応とすると狭いかもしれな

い。応接室がなくなったため。

6.保健室 広さは十分

7.放送室 十分

8.会議室 会議室と図書室を兼用できないか。

9.用務員室・作業室 外部へのアクセスを便利にしてほしい

汚れてはいってくるため

9.用務員室・作業室 汚れにく仕上げ材、居住性の両立

10.応接室 校長室が狭い場合は必要となる

11.教育相談室 大人数の相談ではないので、小さくしてわけたほ

うがよい。

室数を確保したほうがいい。

12.教材室 狭い

14.理科室（準備室含む） 十分

1.通級指導教室 ひろくなくてよい

教材スペース必要

3.プレイルーム プレイルーム必要

広いかもしれない

3.プレイルーム カーペットがよい

4.職員室（印刷室含む） 広さ十分

5.応接室 教育相談に使うので、ひろくなくてよい。必要

2.アリーナ フローリングが反らないようにしてほしい

4.その他（渡り廊下、ト

イレ、器具庫、更衣室、

玄関など）

パイプ椅子等を置く器具庫が狭い。

（４）放課後児

童クラブ

5.放課後児童クラブ すこし狭いかも

（１）校舎

（２）通級指導

教室

（３）体育館
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野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第5回会議　議事録

[委員長]

「話し合いの中でレイアウト、素材、ロッカーなどの設計にかかわる部分も出てきていまし

たが、それについては次回案件に盛り込まれていくことになりますので、アイデアとして

残していくことになります。

まず、いる、いらない、広さの部分について確認していきます。

校長室の広さですが、応接室がない状態ではもう少し広くてもいいかなという感じがしま

した。」

[副委員長]

「そうですね。校長室と例えば応接室が隣接していて、可動式の壁で仕切れるのであれば、

通常は会議室として使うこともできるのではないか。」

[委員長]

「区切る使い方の良さもありますし、防音性の問題もありますね。ある程度の広さを確保しておいて

欲しいです。

教材室も学校が一緒になったことを考えるともう少し広めにとってもらう形でどうでしょう。」

1.普通教室（通常学級） ・室数は足りる

・収納が多くほしい。子供たちのものが多い。

・児童数が減る。現在40人→最大35人になるので

余力が出来る。

・廊下と教室の間をガラス張りにしたらどうか。

→防犯上問題がある。トップライト等で光をとる

手法もある。

2.普通教室（特別支援学

級）

・統合して2＋2で4室なので足りる。

・最大8名なので40m2だと若干せまいかもしれな

い。

・共有のフリースペースがほしい。

3.職員室（事務室機能含

む）

野辺地小より広いので十分

4.印刷室（兼書庫室） ・少しひろいかも

5.校長室 ・会議室が確保されているのであればok.

・来賓がきたときの対応とすると狭いかもしれな

い。応接室がなくなったため。

6.保健室 広さは十分

7.放送室 十分

8.会議室 会議室と図書室を兼用できないか。

9.用務員室・作業室 外部へのアクセスを便利にしてほしい

汚れてはいってくるため

9.用務員室・作業室 汚れにく仕上げ材、居住性の両立

10.応接室 校長室が狭い場合は必要となる

11.教育相談室 大人数の相談ではないので、小さくしてわけたほ

うがよい。

室数を確保したほうがいい。

12.教材室 狭い

14.理科室（準備室含む） 十分

1.通級指導教室 ひろくなくてよい

教材スペース必要

3.プレイルーム プレイルーム必要

広いかもしれない

3.プレイルーム カーペットがよい

4.職員室（印刷室含む） 広さ十分

5.応接室 教育相談に使うので、ひろくなくてよい。必要

2.アリーナ フローリングが反らないようにしてほしい

4.その他（渡り廊下、ト

イレ、器具庫、更衣室、

玄関など）

パイプ椅子等を置く器具庫が狭い。

（４）放課後児

童クラブ

5.放課後児童クラブ すこし狭いかも

（１）校舎

（２）通級指導

教室

（３）体育館
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野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第5回会議　議事録

[委員]

「宜しい。」

[委員長]

「他に研究会をやるときに広い教室があった方がいいという意見ありましたが、実際に

子どもたちの他に見学の先生30名が入りたいということもありますので、設計の段階で入れて

頂ければいいのかな。

体育館のところでは、体育館の放送室が必要とありました。」

[事務局]

「体育館の放送室は、ステージ（控室を含む）の中に含まれます。」

[委員長]

「通常の体育で使うものに加えてスキー等を置くとなると、体育館自体の器具庫をもう少し広くと

いう意見もありましたが、みなさんいかがでしょうか。」

[副委員長]

「若葉小学校でも物を捨てないと新しい物が入らないので困っています。」

[事務局]

「現在単純にアリーナに対しての面積で、野小が30％、若葉が18％、東北小が25.5％という

ところで、間を取って28％にしてありますので、35％位まで増やすともう少し広くなります。」

[委員長]

「他に確認したい方ありませんか。

（委員からの意見なし）

では、次の案件に入ります。」

【案件（２）統合校舎等の建物配置について】

[アドバイザー]/資料 建物配置の検討の説明

[委員長]

「具体的に建物をどこにどう建てるかは来年の基本設計で話し合いますので、今はおよその

位置をABCDから決められればと思います。」

[委員]

「学校の形、コの字とか箱型とかそういったことはまだ考えないで、ということですか。」

[アドバイザー]

「そうですね。このあたりに置いたらこんな良いところ、こんな悪いところがあるという考え方で

いいです。レイアウトについてはこれから考えることになります。」

[委員長]

「では、A～Dの中から各グループで答えを出しつつ、いろんな意見や考え、課題の方も出していた

だけると今後の設計にも役立つ材料になると思います。」
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野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第5回会議　議事録

が大事ですね。

グループ討議実施

【各グループの討議内容】

[委員長]

「基本構想に載るものと載らないものありますが、載らない意見も来年の基本設計の参考とする

ために事務局にすべて残して頂きたいと思います。まずは言葉にしてみんなで共有し話し合うこと

[委員長]

「結果としてはどのグループもA案を選ばれていますね。では設計に関してはA案を使って進めて

頂くことになります。また、周りの道のことや日当たりのこと、コンセプトにもあった子供たちの様子

がちゃんと見れるのか等の意見は、今後の設計に活かすため預からせて頂きます。」

【案件（３）今後の案件等について】

[事務局]/資料 今後の案件等についての説明

グループ名 グループで出た意見 建物配置案（Ａ～Ｄのい

ずれがよいか）

Ａグループ ・B、D案はグラウンドを考えるとなし

・南北に長い配置だと日当たりが悪い

・安全に配慮すると複数の出入口

・保健室近くに救急車近づける

・バスがうまく回れる

・除雪しやすい

・車のアクセスが大事

・３mの段差は残ってしまう。

・SLはどうするのか。バラすか。移動にもお金がかかる。

Ａ案

Ｂグループ ・C案は校舎の影がグラウンドに落ちて暗くなるのでは？

・C案は南側道路を通って通学する場合、非常に狭い。道

路に勾配もある。

・A案は日陰が北側住宅地にできるのが気になる。

・雨の日は渋滞するので、スムーズな車両動線としたい。

・駐車場に校舎が近いほうがよい。

・BDはグラウンドが狭い。

Ａ案

Ｃグループ ・C案は校舎と校門が離れるため防犯上問題ある

・A案にした場合、校門の位置について要検討

Ａ案
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野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第5回会議　議事録

[委員長]

「ではそこも含めて事務局の方にお預けしたいと思います。」

[事務局]/閉会の挨拶。次回の検討委員会の開催は11月15日水曜日。

「広報には一度お知らせしています。他には町のホームページやSNSで会議の日程を都度

載せています」

[委員]

「聞いてないよと言う人がいるのであれば、町議会のように町内放送することもできるかもしれない

が、そこまでする必要はあるでしょうか。」

[事務局]

「方法については検討の余地はあると思いますが。」

[委員]

「個人的には広報とホームページだけでいいのではと思います。」

「傍聴に関してオンラインの方は閉じてもいいかと思いますがいかがでしょうか。」

[委員長]

「私も事務局の調節大変そうだなと思って見ていました。直接の傍聴はもちろんお受けするのです

が、オンラインの方は閉じるということでいかがでしょうか。」

[委員]

「宜しい。」

[委員]

「確認ですが、傍聴できるよというアナウンスはどういう方法でされていますか。」

[事務局]

[委員]

「広報に、統合小学校を新築するには30億から40億かかるが進めていくのかと質問が

ありましたが、どのように答えたのでしょうか。」

[事務局]

「必要性のことを謳って説明したと思います。」

今の説明で質問ありますか。」
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